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文書取扱主任 

    

第 18 回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 会 議 録 1 

開催年月日  平成28年10月３日（月曜日） 開会 13時 28分 閉会 13時53分 

開 催 場 所  第一委員会室 

出 席 委 員  
小野、井上、三上、山本、荒木、東元 事 

務 

局 

 竹谷事務局長 

 議長、副議長  菊田副主幹 

欠 席 委 員    平川係長 

説 明 員  別紙のとおり 議 件 別紙のとおり 
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１ 所管からの報告事項について 

  次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。 

（１）滝川市風力発電事前調査の終了について 

（２）地域産業づくりセミナーの開催について 

（３）産業創出促進助成金の審査結果について 

（４）平成28年度一般会計補正予算について 

（５）平成28年度一般会計補正予算について 

２ その他について 

  なし 

３ 次回委員会の日程について 

正副委員長に一任することに決定した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。 経済建設常任委員長  小 野 保 之  ○印 
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  平成28年９月28日 3 

 4 

 滝川市議会議長 水 口 典 一 様 5 

 6 

 7 

滝川市長  前 田 康 吉 8 

 9 

   経済建設常任委員会への説明員の出席について 10 

 11 

 平成28年９月20日付け滝議第83号で通知のありました経済建設常任委員会への説明員の出席要求について、次の 12 

者を説明員として出席させますのでよろしくお願いします。 13 

 なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えます。この場合、 14 

必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。 15 

 16 

記 17 

 18 

 滝川市長の委任を受けた者 19 

産業振興部長   中 川 啓 一 20 

産業振興部次長   長 瀬 文 敬 21 

産業振興部産業振興課長  阪 本 康 雅 22 

産業振興部産業振興課主任主事  野 村 修 司 23 

産業振興部商業観光課主幹  日 口 裕 二 24 

建設部長   高 瀬 慎二郎 25 

建設部土木課長   山 崎 智 弘 26 

建設部土木課長補佐  近 藤 誕 樹 27 

建設部土木課係長   辻 本 一 浩 28 

 29 

 30 

                                  （総務部総務課総務係） 31 

 32 



 

第18回 経 済 建 設 常 任 委 員 会 33 

 日 時 平成28年10月３日（月） 34 

午後１時30分 35 

  場 所 第一委員会室       36 

 37 

○ 開   会 38 

 39 

 40 

○ 委員長挨拶（委員動静） 41 

 42 

 43 

１ 所管からの報告事項について 44 

 45 

《産業振興部》 46 

（１）滝川市風力発電事前調査の終了について         （資料）産業振興課  47 

（２）地域産業づくりセミナーの開催について         （資料）産業振興課  48 

（３）産業創出促進助成金の審査結果について          （資料）産業振興課  49 

（４）平成28年度一般会計補正予算について          （資料）商業観光課  50 

 51 

《建設部》 52 

（５）平成28年度一般会計補正予算について          （資料）土 木 課  53 

 54 

 55 
２ その他について 56 

 57 
 58 

３ 次回委員会の日程について 59 

 60 

 61 

○ 閉  会 62 

 63 



－１－ 

 

第18回 経済建設常任委員会 64 

H28.10.3 (月)13：30～ 65 

第 一 委 員 会 室 66 

開  会 １３：２８ 67 

委 員 長 ただいまから、第18回経済建設常任委員会を開会いたします。 68 

 委員動静報告 69 

委 員 長 委員動静ですが、委員は全員出席。正副議長に出席いただいております。傍聴 70 

として清水議員、安樂議員、木下議員が出席。報道は、北海道新聞の傍聴を許 71 

可しております。 72 

 １ 所管からの報告事項について 73 

委 員 長 それでは、１、所管からの報告事項に移ります。（１）、滝川市風力発電事前調 74 

査の終了についての説明を求めます。 75 

 （１）滝川市風力発電事前調査の終了について 76 

阪本課長 （別紙資料に基づき説明する。） 77 

委 員 長 説明が終わりました。 78 

 質疑ございますか。 79 

副委員長 風力調査が終わったと。実は風力発電についてはかなり期待していたわけです。 80 

我々も新エネルギーの会を民間で立ち上げていろいろバックアップしてきたの 81 

ですけれども、非常に残念だなという思いです。開始から２年か３年調査を実 82 

施したと思いますが、その結果、年間平均で風速５メートルなければというこ 83 

とですが、かなりぎりぎりな線だったのではないか。我々は伊達市にも行って 84 

きました。その後、環境省の補助でふれ愛の里の小型風力発電を設置した。鈴 85 

木前副市長のいろいろな努力もあったのだけれども、滝川市内では丸加山も含 86 

めてのどのような見解だったのか。風的には、ふれ愛の里あたりが結構いい風 87 

があるのではないのかなという感じもしますが、江部乙はだめというのは風だ 88 

けの問題なのか。例えばインフラ整備でかなり問題があるというようなことも 89 

聞いているのだけれども、今回誰ができないと判断したのか。会社としての判 90 

断なのか、滝川市を含めての判断なのか、どのような協議をしてきたのか伺い 91 

ます。 92 

阪本課長 基本的には、ユーラスエナジーホールディングスが会社として事業を実施した 93 

ということで、あくまでも鈴木前副市長と所管の動きにつきましては、やって 94 

いただける企業がないかということで、いろんなネットワークを使いながら事 95 

業者を探していたところ、ユーラスエナジーホールディングスが手がけていた 96 

だいたところです。丸加高原におきましては、道路がちょっと狭いのですけれ 97 

ども、何とか建設する際には特段問題なく建設できるというお話をいただいた 98 

ところですが、１年目調査した結果、冬の風が少し弱いということでお聞きし 99 

ておりまして、それであれば二、三年継続してみるかということで、３年間や 100 

っていただいたところです。結果、風速約５メートルと言ったのですが、先方 101 

からもらった情報によると平均で風速4.9メートルなので、やはり６メートル以 102 

上なければ会社として投資することがなかなか難しいという判断をされたとい 103 

うことです。 104 

副委員長 もう一つ質疑したのですが、滝川市内では丸加高原、ワンポイントでの可能性 105 

だけを調査したのかどうか伺います。 106 

阪本課長 調査するに当たりまして、丸加高原あたりの風が一番強いということで、事業 107 
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者も何社かいたのですけれども、最終的にユーラスエナジーホールディングス 108 

がそこで調査してみたいということで今回の調査に至ったところです。多分市 109 

内では、我々が持っている情報としましては一番強いということで、丸加高原 110 

に風況調査のポールを設置したところです。 111 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 112 

（なしの声あり） 113 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 114 

（２）、地域産業づくりのセミナーの開催についての説明を求めます。 115 

 （２）地域産業づくりセミナーの開催について 116 

阪本課長 （別紙資料に基づき説明する。） 117 

委 員 長 説明が終わりました。 118 

 質疑ございますか。 119 

（なしの声あり） 120 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 121 

（３）、産業創出促進助成金の審査結果についての説明を求めます。 122 

 （３）産業創出促進助成金の審査結果について 123 

阪本課長 （別紙資料に基づき説明する。） 124 

委 員 長 説明が終わりました。 125 

 質疑ございますか。 126 

（なしの声あり） 127 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 128 

次に（４）に移りますが、この（４）、（５）については議案関連でございます 129 

ので、ご留意願います。 130 

 では、（４）、平成28年度一般会計補正予算についての説明を求めます。 131 

 （４）平成28年度一般会計補正予算について 132 

日口主幹 （別紙資料に基づき説明する。） 133 

委 員 長 説明が終わりました。 134 

 質疑ございますか。 135 

（なしの声あり） 136 

委 員 長 それでは、報告済みとします。 137 

 ここで、所管の入れかえがありますので、暫時休憩します。 138 

休  憩 １３：４０ 139 

再  開 １３：４１ 140 

委 員 長 休憩前に引き続き会議を再開いたします。 141 

 （５）、平成28年度一般会計補正予算についての説明を求めます。 142 

 （５）平成28年度一般会計補正予算について 143 

山崎課長 （別紙資料に基づき説明する。） 144 

委 員 長 説明が終わりました。 145 

 質疑ございますか。 146 

三  上 災害復旧費の関係で、国からの交付税措置とかはないのか。単費で1,285万円と 147 

いうことなのか伺います。 148 

山崎課長 今回活用します起債につきましては、一般単独災害復旧事業債というものを使 149 

います。これにつきましては、かかる費用の100パーセントが充当されまして、 150 

このうち47.5パーセントが後々交付税としてバックされるものでございます。 151 
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委 員 長 ほかに質疑ございますか。 152 

副委員長 災害復旧の関係で、私たちも現場を見て歩いたのですが、東滝川を流れるポン 153 

クラ川は赤平市との境界の川ですが、赤平市側と管理の関係について協議が具 154 

体的に行われたのかどうか。 155 

 もう一つは、ポンクラ川は旧畜産試験場のほうからの広大な面積720町歩ぐらい 156 

あるのですけれども、そこから水が来て、根室本線の下をくぐるのですが、そ 157 

このところも相当侵食されているのです。北海道開発局でもいろいろとやって 158 

いるようだけれども、その辺の調査はなされたのかどうか。 159 

 もう一つは、宮下川がありますが、東滝川駅の裏に丁の字でぶつかるところあ 160 

って、そこも侵食されていますが、その対応は今回の補正予算の中に含まれて 161 

いるのかどうか伺います。 162 

山崎課長 まず、１点目の赤平市との関係ですけれども、委員が言われますようにポンク 163 

ラ川の中心を境にしまして、赤平側と滝川側の境界になっています。例えば、 164 

それぞれの護岸につきましては、赤平側については赤平市で、滝川側につきま 165 

しては滝川市で維持管理している状況でございます。ことしも赤平市とは、別 166 

な案件で一度お話をすることがありまして、川の中心で起きる部分については、 167 

お互いに打ち合わせをしながら維持管理していこうといった話になっておりま 168 

す。ただ、この災害の関係で、今回の復旧につきましては、明らかに滝川側の 169 

部分の話でございますので、そこについては特に赤平市と打ち合わせすること 170 

なく、今回の補正予算の中へ盛り込んで直していきたいと考えています。 171 

 ２点目の旧畜産試験場のほうから来る水の関係ですけれども、国道38号線の付 172 

近で結構大きな水がまとまった形になっていて、その状況について調査をして 173 

いるのかということですが、パトロールで全体を見て回ってはいます。ただ、 174 

今そこの部分について詳しい調査をしているといった状況ではございません。 175 

 それと、３点目の宮下川ですが、これにつきましても委員を含め、東滝川の皆 176 

様方から２年も３年も前に現地の確認事項の中に入っている箇所かと思います。 177 

基本的には、これにつきましても現地の状況はある程度把握しておりまして、 178 

ご存じのとおり農業の関係の中で検討していかなければならないかと考えてお 179 

ります。 180 

副委員長 赤平市と協議を何かのついでにしたということですが、災害の後にしているの 181 

ですか。 182 

山崎課長 協議したのは、川の維持管理の中で、赤平市と打ち合わせをして処理した案件 183 

がございました。ですから、今質疑があった災害の後か先かと言われますと、 184 

その災害の前の話です。日常の維持管理の考え方について打ち合わせをしたと 185 

いうことです。 186 

副委員長 やはり、こういう災害があったときにきちんと話をしておく必要があると思う 187 

のです。それと、２点目の旧畜産試験場のほうから来る水については、かなり 188 

今後に大きくかかわってくるところだから、一回きちんと見ておいたほうがい 189 

いと思う。そして、国、道との関係も出てくるから、その辺のことも大局的に 190 

今回の事例を見て検討したほうがいいと思います。そういうことで意見としま 191 

す。 192 

委 員 長 ほかに質疑ございますか。 193 

（なしの声あり） 194 

委 員 長 それでは報告済みとします。 195 
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 ２ その他について 196 

委 員 長 ２、その他について委員から何かございますか。 197 

（なしの声あり） 198 

委 員 長 事務局から何かございますか。 199 

（なしの声あり） 200 

 ３ 次回委員会の日程について 201 

委 員 長 次回委員会の日程については、正副委員長にご一任願えますか。 202 

（異議なしの声あり） 203 

委 員 長 以上をもちまして、第18回経済建設常任委員会を閉会いたします。 204 

閉  会 １３：５３ 205 

 206 

 207 

 208 

 209 

 210 

 211 

 212 

 213 

 214 


